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SESION ORDINARIA Nº 97 

CONCEJO MUNICIPAL DE RANQUIL 

 

 

En Ránquil, a 12 de marzo del 2024, y siendo las 14:07 horas se da inicio a la Sesión Ordinaria 
Nº97, del Honorable Concejo Municipal de Ránquil.  

Preside la Sesión de Concejo, Don Nicolás Torres Ovalle, Alcalde de la Comuna de Ránquil. 
 

Asisten en los siguientes concejales: 

Sr. Sandro Cartes Fuentes. 

Sr. Claudio Rabanal Muñoz. 

Sr. Felipe Rebolledo Sáez. 

Sr. Daniel Navidad Lagos.  

Sra. Ximena Aguilera Puga.  

Sr Leonardo Torres Palma  

 
Secretario Municipal: Sr. José Alejandro Valenzuela Bastías 

Director de Control: Sr. Agustín Muñoz 

 
1.- Aprobación de Actas: 
 

A.- Acta Sesión Ordinaria N°94, martes 13 de febrero del 2024.- 

Sr. Alcalde;  somete a votación, Acta Sesión Ordinaria N°94, martes 13 de febrero del 2024.- 

 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Acta Sesión Ordinaria N°94, 

martes 13 de febrero del 2024.- 



2 
 

 

 

2.- Correspondencia: 

1.- Oficio N°2, del 2024, correspondiente de la Dirección de Salud Municipal, solicitando dar de baja 

mobiliario del Departamento de Salud, el que se encuentra en malas condiciones, y a su vez solicita la 

destinación final, que puede ser destinado a una organización o eliminarlo por medio del servicio de 

aseo a un vertedero autorizado. 

2.- Carta del Club de Rayuela Los Alcones, del sector Cementerio y como organización están trabajando 

en el proyecto, que va en beneficios de los socios y de la comunidad en general, en el mejoramiento 

de baño y construcción de comedor. Por esta razón vienen a solicitar la posibilidad que los apoyen con 

70 planchas de zinc en desuso. 

3.- Carta de Solicitud de Subvención Municipal; El Club Deportivo Unión Batuco solicita una subvención 

de $ 500.000, para solventar gastos de traslados, mallas nuevas e implementos deportivos para 

pequeños infantiles.  

4.- Carta  de una residente del sector Manzanal, de esta comuna, que presenta una problemática de 

un 0 camino vecinal, ubicado en forma diagonal al camino El Barco, y que desemboca al Huape, que 

antiguamente ese camino tenía un ancho de seis metros, en el cual consta en un plano registrado en 

Bienes Nacionales, y ahora  se han reducido de forma considerable, lo que significa los productores de 

viñedos de ese sector no tienen espacio expedito para realizar los trabajos de extraer la uva, por lo 

tanto necesitamos una evaluación en terreno verificando la información, consiguiendo con esto una 

solución a la realización de nuestra cosecha sin mayor dificultad.   

5.- Carta de la Mutual de Seguridad, que solicitan autorización para participar en la próxima reunión 

de Concejo Municipal, con motivo de poder exponer todas las actividades realizadas en las diferentes 

áreas durante el año 2023 y las iniciativas del plan de trabajo que tenemos juntos para el año 2024. 

6.- Las solicitudes de Becas Municipales, se dan por recibidas y no se les da lectura por los datos 

personales que contienen las cartas. 

3.- Aprobación del Saldo Inicial de Caja Departamento de Cementerio. 

 

Determinación Saldo Inicial Caja Año  2024 

CODIGO DENOMINACION VALOR $ 

111 Disponibilidad en Moneda Nacional 5.092.003 

114 (+) Anticipos y Aplicación de Fondos 13.803 

  SUB TOTAL 5.105.806 
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214 (-) Depósitos de Terceros 459.439 

216 (-) Ajuste a Disponibilidades 2.033.555 

  (=) Saldo Inicial Determinado 2.612.812 

115-15 (-) Saldo Inicial Presupuesto 2024 4.000.000 

  (=) Valor Total a Distribuir             -  1.387.188 

 

De acuerdo a la determinación del Saldo Inicial de caja año 2024, dio como resultado un déficit de $1.387.188, el cual indica 
que debemos disminuir una cuenta de gastos para efectuar el asiento contable. 
La única cuenta que tiene disponible para rebajas es Sueldos. 

CODIGO DENOMINACION DISMINUYE  

115-15-00-000-000-000 Saldo Inicial de Caja  $            1.387.188  

 Total Ingresos  $            1.387.188 

 

CODIGO DENOMINACION DISMINUYE 

215-21-03-004-001-000 Sueldos $              1.387.188  

 SUMA TOTAL    $             1.387.188 

 

 

 

Sr. Alcalde, somete a votación la distribución del saldo inicial de caja del Departamento Cementerio. 

 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, el saldo inicial de Caja del 

Departamento de Cementerio. 

 

 4.- Aprobación Baja de Bienes del inventario del Departamento de Salud y destinación a un Vertedero 

autorizado.   

 

Sr. Alcalde, señala que los antecedentes con los bienes que se quieren dar de baja, fueron remitidos a 

los Concejales, por lo tanto, lo somete a votación.  

 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 
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Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, la baja de los inventarios los 

bienes del Departamento de Salud. 

5.- Destinación de los Bienes dados de Baja del Inventario del Departamento de Salud.  

 

Sr. Alcalde, somete a votación la destinación de los bienes a un vertedero autorizado.  

 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, la destinación de bienes dados 

de baja del Departamento de Salud a un vertedero autorizado. 

 

6.- Aprobación de Costos de Operación y Mantención del Proyecto “Construcción Iluminación Estadio 

Nueva Aldea, Comuna de Ránquil”, por un monto de $ 2.400.000.- anuales.  

Sr. Alcalde, somete a votación los Costos de Operación y Mantención del proyecto “Construcción 

Iluminación Estadio de Nueva Aldea, por un monto de $ 2.400.000, anuales-.  

 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 
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Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, los Costos de Operación y 

Mantención del proyecto Iluminación del Estadio de Nueva Aldea.  

7.- Aprobación Costos de Operación y Mantención del proyecto Construcción de Patio Exterior para 

actividades Comunitarias de Ñipas Ránquil, por un monto de $ 960.000, anuales.  

Sr. Alcalde, somete a votación los Costos de Operación y Mantención del proyecto “Construcción de 

Patio Exterior para actividades Comunitarias de Ñipas, por un monto de $ 960.000-., anuales.   

 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, los Costos de Operación y 

Mantención del proyecto Construcción de Patio Exterior para actividades Comunitarias.  

8.- Aprobación Costos de Operación y Mantención del proyecto Mejoramiento Sede Comunitaria 

sector Paso Hondo, comuna de Ránquil, por un monto de $ 1.200.000, anuales.  

Sr. Alcalde, somete a votación los Costos de Operación y Mantención del proyecto “Mejoramiento Sede 

Comunitaria sector Paso Hondo”, por un monto de $ 1.200.000, anuales.  

 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, los Costos de Operación y 

Mantención del proyecto Mejoramiento Sede Comunitaria Paso Hondo, por un monto de $ 

1.200.000, anuales. 
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9.- Aprobación de Informe Técnico que propone adjudicación del Proyecto de Mejoramiento de 

Rutas por Catástrofe, Comuna de Ránquil.   

Sr. Alcalde, consulta si todos los Concejales si les llego el informe técnico. 

Secretaria del Concejo, señala que a todos los concejales se les envió el informe técnico.  

Sr. Alcalde; entonces se somete a votación adjudicando a la Empresa Foresta Spa Rut 76.280.936-2, 

por un monto de $ 120.000.000, impuesto incluido, del proyecto Mejoramiento de Rutas por 

Catástrofe. 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, la adjudicación del proyecto 

Mejoramiento de Rutas por catástrofe, a la empresa FORESTA SPA., por un monto de  $ 120.000.000, 

impuesto incluido. 

 

10.- Aprobación de Informe Técnico que propone adjudicación del Proyecto de Mejoramiento de 

Plazoleta Capilla de Ránquil y Plazoleta Villa Rossle, comuna de Ránquil.   

Sr. Alcalde, a todos les llego el informe técnico. 

Sr. Alcalde; entonces se somete a votación adjudicando a la Empresa Foresta Spa Rut 76.280.936-2, 

por un monto de $ 166.142.000, impuesto incluido, del proyecto Mejoramiento de Plazoleta Capilla de 

Ránquil y Plazoleta Villa Rossle. 

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 
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Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, la adjudicación del proyecto 

Mejoramiento Plazoleta Capilla de Ránquil y Plazoleta Villa Rossle, a la empresa FORESTA SPA., por 

un monto de $ 166.142.000, impuesto incluido. 

11.- Aprobación Subvención Municipal para la Junta de Vecinos Cementerio por un monto de $ 

1.153.110. 

Sr. Alcalde, somete a votación la solicitud de subvención de la Junta e Vecinos Cementerio, por 

$1.153.110,  

Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 

Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, la solicitud de subvención 

municipal a la Junta de Vecinos Cementerio por $ 1.153.110. 

 

12.- Exposición curso de capacitación del concejal Leonardo Torres. 

Sr. Leonardo Torres, señala que participo en una capacitación en la Ciudad de Castro. El tema de 

capacitación se baso en las nuevas normas sobre Control Interno, establecidas por Contraloría, 

evaluación de riesgos y actividades de control, y rol del Concejo Municipal. 

La ley 18.695, en su articulo 29, indica las funciones que la Unidad encargada de Control debe realizar, 

como: Auditoria operativa, controlar la ejecución financiera y presupuestaria municipal, representar al 

Alcalde los actos municipales que estime ilegales, colaborar directamente con el Concejo municipal 

para el ejercicio de sus funciones fiscalizadoras y deberá dar respuesta por escrito a las consultas o 

peticiones de informe que le formule un concejal, asesorar al concejo en la definición y evaluación de 

la auditoría externa. 

Todo esta en la ley 18.695, ley 18.575 de transparencia, ley 19.803, asignación mejoramiento de 

gestión y D.L. N° 1.263, Orgánica Administración del Estado. 
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Hago entrega a la secretaria del Concejo un pendrive con toda la materia tratada y un resumen escrito 

del curso.  

 

 

13.- Cuenta del Presidente: 

1.- La Semana pasada se dio inicio al año escolar, donde todos los establecimientos educacionales de 

nuestra comuna partieron con sus clases. Algunos aumentaron matricula y otros se mantuvieron. La 

sorpresa fue el Liceo Virginio Arias que sobre paso de sobre manera la matricula del año pasado, lo que 

además se condice con el excelente puntaje Since que tuvieron el año pasado en algunas escuelas. Así 

que felicitaciones a los alumnos y al equipo directivo que han tenido muy buenos resultados. 

 

2.- Comentamos al inicio del Concejo, nuestro pesar por el fallecimiento de un exconcejal don José 

Caniuqueo, era un tremendo vecino del sector de Nueva Aldea, aportando muchas veces desde su 

propio bolsillo a la comunidad y a familias del sector; se pierde una persona importante de gran valor 

un caballero de toro y lomo y simpatizante del Partido Radical y por supuesto a la familia, en especial 

a mi amiga Sra.  Eliana, nuestras condolencias en nombre del municipio y la comuna.  Hay tres días de 

duelo comunal.  

 

3.- La próxima semana estamos firmando un convenio por 378 millones por el empastado sintético de 

la cancha de San Ignacio Palomares, nuestro Gobernador Crisóstomo cumplió su compromiso de 

apoyarnos en infraestructura.  

 

4.- Ampliación de Red de Alumbrado Publico en distintos sectores de nuestra comuna. La adquisición 

de la nueva retroexcavadora; el mejoramiento de la posta de Nueva Aldea; la construcción de 

acumuladores de agua en sectores donde no existen. 

 

5.- Agua Potable de Rahuil, Checura, El Quilo y Batuco, mejoramiento de la viabilidad urbana del sector 

de Nueva Aldea, también la asignación de recursos para la Plaza de San Ignacio de Palomares, por $ 

154 millones de pesos. 

 

6.- Reposición de la sede Santa Ercilia, que tuvimos que elevar los costos a 130 millones de pesos, 

solución individual en el sector Paso El León y estamos hablando de un tercer proyecto en el Quilo de 

20 nuevos arranques por 308 millones de pesos. 

 

7.- Lo que está próximo a Licitar es las soluciones individuales de agua potable rural en varios sectores 

de nuestra comuna, por 264 millones de pesos; la conexión a la red de agua potable a familia 

vulnerables en Ñipas, por 66 millones de pesos. La solución de agua potable Los Lirios por 308 millones 

de pesos, que durante el mes de marzo se licitara. 
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8.-Mejoramiento del Gimnasio Municipal, que ahora en marzo se inician los trabajos, construcción de 

instalación de la señalética turística en la comuna; mejoramiento de la Plazoleta en la Capilla. 

9.- El Censo comenzó el día sábado 9, trataremos de hacer una presentación formal, porque la gente 

necesita saber quienes son los que están censando, vamos hacer un video de difusión.  

 

10.- La atención para los Permisos de Circulación están con horario especial hasta las 8 de la tarde acá 

en el municipio y hasta las 8 en calle Nicasio Alarcón, afuera del Supermercado Santa Elizabeth, sin 

perjuicio de las visitas los días sábados a sectores rurales.  

 

PUNTOS VARIOS. - 

 

Sr. Felipe Rebolledo S. 

1.- Lo he señalado en el Concejo anteriormente y creo que se hace urgente el intervenir la bajada del 

agua potable. Porque los vecinos igual tienen problemas al bajar resbalan con las piedras sueltas y 

quizás seria bueno llegar a un acuerdo con la familia, creo que esta la voluntad y que ese camino pase 

hacer vecinal. 

2.- El segundo punto tienen que ver con el que vayamos viendo la factibilidad de generar un programa 

ya sea con recursos municipales o través de un proyecto del Gobierno Regional, en la construcción de 

pozos absorbentes para familias de escasos recursos. Don Danilo Espinoza, es experto en esta materia 

porque su tesis la hizo en bases al sistema de alcantarillado particular, fosa séptica. El sistema actual 

no esta funcionando de hacer un hoyo con bolones no filtra y se llena de agua y en el fondo se debe 

sacra el agua y eso tiene un costo. La idea es atacar el problema de raíz y que una fosa dure idealmente 

5 años o más.  

3.- Cuando estará operativo el Camión Limpia fosas. 

 

Sr. Jaime Lobos, la semana pasada ya nos dieron la autorización por parte de Essbio y ahora falta 

solamente un documento de aprobación de la hermeticidad que ya la entregaron del taller, tenemos 

todos los documentos en la Seremi de Salud.  

 

Sr.  Daniel Navidad L. 

1.- Primero que todo gradecer al Departamento de Obras Municipal ya por cuando solicite el informe 

me lo enviaron al tiro a la semana siguiente, agradece a Don Danilo y su equipo y también agradecer 

al Departamento de Obras y los maestros también, por acoger la solicitud del pintado y la reparación 

de los ingresos a los colegios y la línea de demarcación pasos de cebras. 

2.- Consulta, cuando se va a aprobar la subvención a Bomberos. 

 

Sr. Alcalde, señala que en la próxima Sesión.  



10 
 

 

3.- Y lo último, solicitar Señor Presidente, la maquinaria para poder realizar la mantención la cancha 

del Club Deportivo Unión Batuco, usted adquirió un compromiso con la comunidad por el tema, 

muchas gracias Señor Alcalde. 

 

Sra. Ximena Aguilera P. 

1.- Lo primero, puede consultar en el Departamento de Obras que respuesta le han dado de la empresa 

eléctrica para el retiro de ramas del sector Alto Centro, porque lo avisamos hace dos semanas y 

quedaron de verlo, pero hasta la hora todavía las ramas están ahí en las acequias. No sé si habrá alguna 

información.  

 

Sr. Danilo Espinoza, estoy pidiendo que Víctor Guzmán se conecte porque a él se le derivo esa misión 

y entiendo que tiene algún avance de ejecución, voy a ver que don Víctor se conecte.  

 

2.- El siguiente punto, Alcalde, es consultarle si es que hay alguna persona de la Municipalidad o del 

equipo de funcionarios que esté viendo algún tipo de apoyo para traer algún poder comprador de uva 

a la comuna. Los agricultores están bastantes complicados, nuevamente los precios están bajos, pero 

además la uva se está secando y es perdida para los productores, no hay información al respecto de 

cuándo podrá empezar la compra de uva. Converse con Centinela y me indican que probablemente el 

20. Pero quisiera saber si es que el equipo municipal hay alguien que este encargado de poder ver eso, 

de conversar con los poderes compradores.  

 

3.- Me llego el informe de los juegos infantiles, hay varios juegos en mal estado, plaza Parque, dicen 

las bancas en mal estado, en la plaza frente a la escuela Básica los juegos regulares. En población 10 de 

Julio regular estado, en batuco banca y columpio en mal estado, Vegas de Concha cierre de maderas 

malas.  

Los resbalines dice todos buenos, pero ahí quizás hacer la observación con los resbalines, yo estuve ahí 

y muchos niños caen porque la bajada del resbalin queda muy alta y suben niños pequeños, entonces 

está complejo. 

Mi duda es Alcalde, acá en la respuesta de este informe dice que a 30 días a partir del 04 de marzo se 

va a reparara esto, porque se va a comprar los materiales y se va a informar a la empresa contratista 

encargada. Quien hace esto, si no se pide un informe quien revisa que estos juegos estén 

constantemente en buen estado, porque resulta que para este informe llegará pasaron dos meses 

aproximados, entonces que pasó en ese tiempo anterior. O sea, los juegos que estaban malos, ahora 

de hecho yo pedí este informe porque había un niño que había caído de un juego que estaba en mal 

estado.  Entonces, dicen que hay una empresa contratista es la que tienen que revisar todo esto este 

en buen estado, estos informes cada cuanto tiempo se van viendo, por son los niños que corren el 
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riesgo al ir a jugar. Lo otro, no veo que se mencione la plaza de Nueva Aldea, que usted menciona, y 

tampoco la plazoleta de Ránquil.  

Sr. Sandro Cartes F.- 

1.- Gracias presidente bueno, mi primer punto vario, lo voy a ocupar para dar cuenta de la reunión de 
la Asociación del valle  del  Itata del día Jueves 29,  de febrero del 2024,  en  la  comuna  de Quillón, 
información que se entrega  de parte de la Asociación, sobre  el hogar  de Penco dos  que  está    en 
construcción y el hogar de Chillán. 
 En  el transporte  escolar, la intervención del  Señor Gobernador Regional don Oscar  Crisóstomo 
informa que los recursos se entregarán directamente a los municipios este año sí, para no tener 
problemas como años anteriores y lo iban a duplicar de acuerdo al año pasado, que fue la medida que 
hicimos para una reunión para el martes 5 de marzo a las 11 de la mañana para finiquitar la propuesta 
con los alcaldes y la suspendieron.  
 
Sr Alcalde; Por transferencia nosotros el año pasado recibimos 37 millones del Gore, y este año, ya que 
no está municipalizado toda la provincia de Punilla estamos hablando de colegios, no me acuerdo, 
deberían duplicar el aporte del transporte escolar nuestro,  recordemos que con el presupuesto que 
nosotros tenemos llegamos solamente hasta junio, julio, el segundo semestre a través de gestiones se 
va reponiendo esta vez con el aporte de Gobierno Regional, que esperemos que sea ojalá el doble y un 
poco más andaríamos bien. 
 
 Relacionado con las ambulancias el señor Gobernador entregó la información que estas ambulancias 
están, en esas fechas, por firmar el convenio con el servicio de salud Ñuble y ese 
convenio demoraba alrededor de dos a tres meses y después de eso tenían que mandar a hacerse las 
ambulancias al extranjero, o sea, definitivamente las ambulancias no se sabía si estarían llegando este 
año o no?. También en la reunión estuvo el señor Seremi del Trabajo y Dirección Social donde se informó 
también que en todos los municipios de la provincia de Itata se iban a hacer oficinas de la OMIL en las 
municipalidades. 
También estuvo la General de Carabineros la Señora María Teresa Araya, donde informó de una 
comisaría en Quirihue y una Tenencia, lo que nosotros pedimos fue la que Ránquil, ya no se arrepiente, 
sino que sea Tenencia para aumentar la dotación y eso dependía de la de la asignación como 
Subcomisaria. 
 
2.- Mi segundo punto, va relacionada con solicitar un plan de invierno para la mejora de caminos y 
alcantarillas, aparte de lo que fue realizado por el Gobierno Regional, es poder hacer otro trabajo 
relacionado con mejora de caminos. 
 
3.- Quiero solicita también que posibilidades hay de poder entregar algún aporte o las facilidades para 
poder realizar la fiesta de l Zaranda, en el sector El Laurel, esta actividad será el  20 de abril del 2024. El 
año pasado se realizo con un proyecto FNDR, pero este este año no tiene ningún proyecto.  
 
 
Sr. Claudio Rabanal M. 
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1.- Voy a retomar los puntos anteriores, pero antes yo estuve buscando el acta de una reunión y no la 
pude encontrar. Visto todo lo que sucedió el año pasado por el tema de los incendios, si bien es cierto, 
nos llego bastante ayuda y eso se agradece. Yo plantee en una reunión, donde paso un hecho, con un 
alcalde anterior, de que votaron alimentos por no regalarlos. Yo tengo como principio que toda la ayuda 
debería hacerse llegar a la comunidad, de una u otra forma.  
Existe un registro Social de Hogares, se puede hacer un reglamento de mil maneras para poder entregar 
estas ayudas que llegan de forma externas. Lo digo porque me llamaron, Señor Alcalde, que estaban 
sacando colchones del gimnasio y subiéndolas en el camión de la basura. Me llamaron dos veces y dos 
vecinos y en relación a los mismo y dije que lo veía difícil porque todos sabemos como esta el gimnasio 
con el tema de las palomas, me preocupa el tema, aunque no sean recursos nuestros, se estén 
deteriorando y la estamos botando.  
 
Sr. Alcalde, tengo entendido que fueron donados y llegaron en mal estado, don Fahd Hidd, podría 
complementar mas la respuesta.  
 
Dideco; El tema efectivamente son donaciones que llegaron en mal estado y la sometimos a su baja con 
aprobación del Concejo municipal el 05 de septiembre del 2023, nos referimos a una cantidad de 
colchones y almohadas. Nosotros los decretamos con 06 de septiembre y desde ese día le pedimos a la 
Dirección de Obras que pudiese llevarlo al vertedero, porque, claro eran bienes donados usados que no 
venían en buen estado, don Claudio, y que por tanto a la fecha no se había sido retirado, esa es la verdad 
de la milanesa.  
 
Sr. Claudio Rabanal; yo creo que eso es bueno, transparentar, porque de hecho la comunidad a veces 
habla o comenta y lo hacen a uno tirar las piedras y lo mejor es transparentar para la comunidad y 
insisto, yo creo que todas estas ayudas hay que seguir canalizando y no quedarnos con esto, si bien, no 
son recursos nuestros con mayor razón debemos darle continuidad para que sean beneficiados, no 
solamente los afectados, sino que también el resto de la comunidad.  
 
2.- En la reunión anterior y recodar solamente, los puntos que yo he solicitado, continúan los cables 
colgando, no sé si se escuchan los puntos varios de este Concejal, pero lo sigo manteniendo y le pido 
disculpas a todos los que me han dado puntos varios para presentar en el Concejo, no sacamos nada de 
seguir trayendo puntos varios, sino solucionan los ya presentados.  
 
3.- Mi tercer punto, quiero solicitar, con la venia del Señor Alcalde, pero ya lo habíamos conversado 
anteriormente, y con la venia de los colegas y viendo las situaciones que han pasado en Salud, los 
reclamos, yo creo que seria bastante bueno darle la posibilidad para la próxima sesión, si usted lo estima 
conveniente, al gremio de salud, para que ellos también den su punto de vista.    
 
Sr- Alcalde, toma acuerdo del Concejo: 
 
Sr. Felipe Rebolledo    : Aprueba 

Sr. Daniel Navidad       : Aprueba  

Sra. Ximena Aguilera   : Aprueba 
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Sr. Sandro Cartes         : Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal     : Aprueba 

Sr. Leonardo Torres     : Aprueba 

Sr. Alcalde                      : Aprueba 

 
Conclusión; se aprueba de invitar al gremio de Salud para la próxima Sesión, para que presenten sus 
opiniones respecto a los reclamos del Cesfam.   
 
 
Sr. Leonardo Torres P. 
1.- Mejoramiento del Cementerio; actualmente el Cementerio cuenta con dos puntos de arranque o 
conectores para poder sacar luz eléctrica, la pérgola y donde esta los baños. Hacia el terreno que esta 
desocupada no hay ningún punto de electrificación. En ese sector hay nuevas sepultaciones y hay que 
colocar 100 metros de cable para poder hacer trabajos de sepulturas y muchos se han quejado ya que 
todos pagan un permiso para construir y donde se sugiere otro punto es donde está la cruz. 
Sr. Alcalde; vamos a revisar y esto la habíamos conversado, lo acojo completamente.  
 
2.- El otro punto varios tienen que ver con un vecino; su hija tuvo un accidente y tuvo que ser intervenida 
y dada de alta del hospital, pero le dijeron que a los controles debería ir en ambulancia, porque el tema 
era su pierna que se había quebrado, entonces no se podía llevar sentada, había que llevarla en 
ambulancia esa fue la sugerencia del hospital de San Carlos. Recurrió a un funcionario de salud para 
solicitar la ambulancia para el traslado del primer control y la respuesta fue negativa desde el 
Departamento de salud y tuvo que llegar al municipio y conversar con la Administradora Municipal, que 
es ese momento estaba de alcaldesa subrogante y le soluciono el problema.  
Si tenemos un Departamento de Salud, con una encargada, se supone que ella tiene que dar las 
soluciones, en este caso fue con anticipación y había días para programarse  
 
 Srta. Luz canales; señala que no tiene información de este caso, pero la directora del Cesfam me 
comenta por interno que no había posibilidad de ambulancia, pero se podía hacer el traslado en otro 
vehículo. 
 
3.- Unos vecinos del sector El Laurel, semanas atrás le habían solicitado una máquina excavadora a para 
instalar una alcantarilla, a usted, son los amigos Gamonales.  
 
Sr. Alcalde, creo que ya, voy hablar con Obras. 
 
Sr. Alcalde, cierra la Sesión de Concejo a las 16:13 horas.   
 

 
                                                                                                                           
                                                                                                            José Alejandro Valenzuela Bastías 
                                                                                                                      Secretario Municipal 
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